Jane Goodall s'adresse à l'Unesco en parlant «chimpanzé» pour alerter sur l'urgence climatique

Par Camille Pican

Publié le 22 octobre 2024 à 10h19, mis à jour à 10h37

VIDÉO - La primatologue britannique était invitée au siège de l'Unesco juste avant le début de la COP16 biodiversité, lundi en Colombie.

La célèbre primatologue Jane Goodall a fait entendre la voix de ses chimpanzés bien aimés au siège de l'Unesco à Paris, ce samedi 19 octobre. La scientifique était l'invitée d'honneur de la conférence *«Une Parole pour l'Histoire»*.

L'infatigable ambassadrice <u>des chimpanzés</u> parcourt toujours la planète à l'âge de 90 ans pour défendre ces grands singes qu'elle était venue étudier en Tanzanie il y a plus de 60 ans. Messagère de la paix pour l'ONU depuis 2002, elle dénonce sans relâche les atteintes à la biodiversité.

« Ce que je vais dire signifie simplement "c'est moi, c'est Jane" parce que les chimpanzés ont différentes façons d'annoncer leur présence », a précisé la scientifique avant d'imiter le bruit du chimpanzé. «C'est un appel lointain, c'est très approprié pour vous qui êtes au balcon», a-t-elle blagué.

Alors que <u>la COP16</u> biodiversité qui réunit les représentants de quelque 200 pays a débuté ce lundi 21 octobre à Cali, en Colombie, Jane Goodall a tenu à rappeler qu'il faut prendre des décisions qui *«seront suivies d'actions»*, rappelant que *«le temps presse»* pour sauver la planète.

La rédaction vous conseille

- → L'autre défi écologique du siècle: l'appel de Jane Goodall pour préserver le monde sauvage
- → Unesco : le plus grand parc naturel du Sénégal retiré de la liste du patrimoine en péril
- → Variole du singe : l'OMS va réunir son comité d'urgence le 14 août

Sujets

Climat

Jane Goodall

COP

Sur le même thème

En

France,

le

climatosc

repart à

la

hausse,

selon

l'Ademe

Dans son

dernier

baromètre,

l'Agence de

la transition

écologique

constate

qu'environ

un tiers des

Français ne

sont pas

convaincus

par

l'implication de l'effet de serre dans le changement climatique. Un chiffre en légère progression.

François-

Marie

Bréon:

«Le

déni

climatique

se

fonde

le plus

souvent

sur de

fausses

croyances» 🔭



ENTRETIEN

- Le

physicien-

climatologue

a l'habitude

de

répondre

aux

personnes

qui se

questionnent

sur la

réalité du

réchauffement

climatique.

Quelques motifs d'espoir et une (très) mauvaise nouvelle dans le bilan mondial 2024 des émissions de CO_2

DÉCRYPTAGE

- Alors que l'année en cours est bien partie pour être la plus chaude jamais enregistrée, le monde n'a toujours pas atteint le pic tant attendu des rejets de gaz à effet

de serre.

Tony Rinaudo, l'agronon qui a passé 40 ans de sa vie à ressusciter

des

arbres

dans le

désert 床

FIGARO

DEMAIN -

Depuis 40

ans,

l'agronome

australien

réussit à

développer

des forêts

en Afrique

sans

planter

aucun arbre

mais en

revisitant

une

technique

ancestrale.

« II va
falloir
changer
de
paradigm
forêts
et
climat,
un
couple
fragile

falloir

DÉCRYPTAGE

- Le déboisement et le réchauffement malmènent les équilibres naturels.

«Sans
le ski,
ce sera
la
faillite»:
dans
les
Alpes,
les
stations
de
moyenne
montagne
face à
leur fin

inéluctable 🔭

REPORTAGE

- II y a

quelques

semaines,

la station

de l'Alpe du

Grand

Serre a

annoncé sa

fermeture à

l'horizon

2025,

plongeant

tout un

territoire

dans

l'incertitude.

Une

décision qui

fait écho

aux

difficultés

de la

plupart des

stations de

moyenne

montagne

dans les

Alpes, qui

voient leur

déficit se

creuser à

mesure que

la neige

disparaît.

Manque de neige: «L'argent public ne peut pas servir à combler le déficit continu d'une

de

ski» 床

ENTRETIEN

station

- À

Métabief, territoire du massif du

Jura installé

à

900 mètres

d'altitude, le

choix a été

fait dès

2016

d'anticiper

la fin du ski

à l'horizon

2035 et

d'orienter

les

investissements

vers une

diversification

touristique.

Une

décision

« indispensable »,

selon

Gérard Dèque, maire de la commune.

En
Inde,
les
débuts
prometteu.
de l'assurancecanicule

FIGARO

DEMAIN -

Le nombre

d'assurés a

doublé

depuis

son lancement

en 2023.

Séduisant

les

travailleurs

journaliers,

elle

cherche à

s'étendre.

Environne

l'Afrique

se veut

le fer

de

lance

du reboisement 🔭

FIGARO

DEMAIN -

Alléché par

les

perspectives

du marché du

carbone, le continent, sous l'impulsion du Congo, entend multiplier les plantations.

Les influence découvre enfin l'éco

ENQUÊTE

- Parmi ces

idoles

des jeunes,

si une

minorité

s'engage,

d'autres ne

sont pas

prêts à

renoncer

leur mode

de vie

désastreux.